



Señor Presidente de la República,
don. Patricio Aylwin Azócar
Santiago de Chile

Estimado Presidente y amigo:
Aprovechando la buena voluntad de nuestro ilustre Pacheco, te envío estas breves líneas de saludo y de expresión de los mejores deseos por el éxito de tu gestión presidencial.

La visita de México, con Adriane y dos de sus hijos a Moscú y San-Petersburgo ha sido particularmente grata y adivias vez, muy fecunda. Emotiva por una parte, por los recuerdos de cuando él fue Embajador. E interesante y aleccionadora por la otra, en razón de la especial situación de este país-continente, tan llena de sorpresas y novedades, que se suceden con tal rapidez, que no dan tiempo para reflexionar sobre ellas, antes de que algo nuevo e imprevisto, cambie otra vez el escenario.

México, como tuve ocasión de explicarte personalmente, tuvo acceso al equipo interno de asesores del más alto nivel del Presidente Gorbachov, así como a otros destacados mandatarios y funcionarios, lo que me ha permitido formular una adecuada composición de lugar sobre el momento que vive esta Unión Soviética, en trance de convertirse en una flamante Unión de Repúblicas Soberanas.

Dejé pere otra mejor ocasión el extenderme más
letamente sobre lo doloroso, pero a la vez promisorio
experiencia que está viviendo este país. - Experiencia
que no dejó sin embargo de ser preocupante por que no
se ve claro, como a corto plazo al menos se podrá
enfrentar exitosamente los difíciles y complejos desa-
fíos que implique, ya sea el democratizar y mo der-
nizar el socialismo, o lo que es más probable, el
transitar por el inédito camino de transformar una
sociedad socialista en otra capitalista. - Todo dentro de
un proceso de desintegración de la unidad política
multinacional que es la antigua URSS, con todo
el cortejo de problemas que trae consigo el anaclónico
renacer de nacionalismos resentidos, odiosos e irracio-
nales. Felizmente los inmensos recursos naturales,
la infraestructura básica de la economía, el desarrollo
de la ciencia y sobre todo el alto nivel cultural del
conjunto de la población, - la mejor herencia del comunismo, -
le aseguran a mediano plazo a este gran país
un porvenir venturoso. -

Pienso que a fines de año, quizás por Noviembre,
debiere ser llamado a imprimir por el libro histórico. -
Pare entons calculo que ya estará constituido la
nueva entidad política asociativa que sucederá a
la URSS y será oportuno leer en balance en Chile
con las autoridades de gobierno, de todo lo que he
ocurrido en este largon al mundo. - Coincide
además ese ítem con la fecha en que debto hacer.

me un control médico semestral de mi laringe,
para evitar desagradables sorpresas. -

Me parece, querido Presidente, que debieras in-
cluir en tu próximo viaje a Europa, - quizás en oto-
ño de 1992, una visita a este país. Hoy muchas
razones para ello, de las que te hablaré más adelante. -
Aquí se está escribiendo una de las más apasionantes
y de otros períodos de la historia humana. - y la presen-
cia en Moscú, en ese momento, del Presidente de Chile,
en el momento que se juzga más adecuado, me luce
muy importante y significativo. -

Bueno, Presidente, con afectuosos saludos para
la señora Leonor y familia, como asimismo a tus
colaboradores en el Ministerio, se despide con un
cordial abrazo tu viejo amigo

Moscú - 25. Septiembre de 1991

